

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah peneliti lakukan mengenai Konstruksi Pemberitaan RUU PKS Pada Media *Online* Kompas.com dan Tirto.id dengan menggunakan metode analisis *framing* model Zhongdang Pan dan Gerald M. Kosicki, didapatkan kesimpulan sebagai berikut :

1. Pemaknaan menurut Zhongdang Pan dan Gerald M. Kosicki dengan unit analisis sintaksis, skrip, tematik dan retorik didapatkan hasil Kompas.com dalam pemberitaan penarikan RUU PKS dari Prolegnas Prioritas 2020 menyajikan *frame* penarikan RUU PKS disebabkan oleh adanya perdebatan bagian judul, definisi dan pembedaan pada isi RUU PKS sehingga lobi sulit dilakukan di Parlemen dan RUU PKS tidak dihapus dari Prolegnas Prioritas 2020 melainkan digeser ke Prolegnas Prioritas 2021. Sedangkan Tirto.id pada pemberitaan penarikan RUU PKS dari Prolegnas Prioritas 2020 menyajikan *frame* kerja DPR untuk RUU PKS nihil hasil dan DPR sengaja mengeluarkan RUU PKS dari Prolegnas Prioritas 2020.
2. Perbandingan analisis antara Kompas.com dan Tirto.id yaitu *frame* Kompas.com menekankan bahwa Komisi VIII DPR telah berupaya untuk membahas RUU PKS meskipun masih menemui jalan buntu. Pemberitaan Kompas.com menggunakan kata-kata yang bijaksana untuk meredakan kekecewaan masyarakat. Sebaliknya Tirto.id dengan *frame* nya menekankan bahwa alasan DPR terkait penarikan RUU PKS dari Prolegnas 2020 mengada-ada serta DPR tidak mempunyai niat untuk membahas dan mengesahkan RUU PKS. *Frame* ini didukung dengan grafis dan data yang bersumber dari tim riset Tirto.id menampilkan sisi dramatis untuk menjadi barang bukti bahwa RUU PKS mandek pembahasannya bertahun-tahun di Parlemen.

B. Saran

1. Untuk media diharapkan agar dapat menyajikan peristiwa dengan seobjektif mungkin karena pemberitaan harus bersifat akurat, adil dan berimbang agar kebenaran beritanya dapat dipercaya.
2. Untuk pembaca berita khususnya berita *online* dapat lebih bijak lagi dalam memaknai sebuah peristiwa melalui pemberitaan. Pembaca dapat menambah dengan media lainnya untuk dijadikan pertimbangan agar dapat lebih bijak dalam menyikapi suatu peristiwa.
3. Untuk peneliti selanjutnya diharapkan penelitian ini dapat dijadikan referensi dan mengembangkan penelitian ini baik dengan seluruh model *framing* dengan lebih terperinci. Karena penelitian ini masih terdapat banyak kekurangan.